

Ciudad

3

alumnos resultaron heridos.

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.



Cecilia Bastías Jerez
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

RECINTO DONDE TRES ALUMNOS FUERON HERIDOS CON ARMA DE FUEGO

Colegio Nuevos Horizontes: trabajan en planes de contención emocional para alumnos y postergan retorno a actividades

Una serie de aspectos están siendo evaluados con el fin de otorgar la reparación necesaria a la comunidad escolar del Colegio Nuevos Horizontes de San Pedro de la Paz, luego del episodio registrado durante la semana pasada cuando 3 estudiantes fueron baleados al interior del recinto.

El director ejecutivo del Servicio de Educación Local Pública (Slep) Andalíen Costa, Ramón Jara, comentó que durante estos días se ha mantenido el trabajo con la dirección del establecimiento y su equipo de gestión en temas de mantención e infraestructura del colegio.

"El equipo de UATP, la Unidad de Apoyo Técnico Pedagógico, liderado por su subdirectora, también está junto al Equipo de Convivencia definiendo un trabajo de apoyo emocional y de contención", manifestó Jara.

Por otro lado, en conjunto con el Programa de Habilidades para la Vida de Junaeb, se están planificando acciones en la

Inicialmente el regreso estaba contemplado para este martes, sin embargo eso quedó sujeto a nuevo aviso. Se analizan instancias de reflexión para la comunidad escolar.

dirección de fortalecer la contención emocional de la comunidad, indicó el director del Slep.

Inicialmente el retorno a clases estaba contemplado para este martes, sin embargo se postergó hasta nuevo aviso. "Ojalá, podamos recuperar la rutina escolar en los próximos días

de esta semana", estableció Ramón Jara y detalló que para aquello también están en contacto con la Seremi de Educación.

En otro aspecto, la dirección del Slep se reunió con otros centros de padres y apoderados de la comunidad, quienes también han manifestado inquietudes,

frente a lo que se comprometieron canalizarlas.

"Estamos enfrentando un tema que es de altísima complejidad, que no solamente involucra las obligaciones de nosotros como sostenedores educacionales, sino que también hay temas en donde está presente la Secretaría

Regional Ministerial de Seguridad Pública, con la cual las próximas semanas vamos a pedir una reunión para avanzar en algunos temas", dijo.

Además, como forma de articular la institucionalidad en pos de la seguridad de la comunidad escolar, desde el Slep Andalíen Costa esperan poder conversar con Carabineros y con el Municipio de San Pedro de la Paz que ya les ha ofrecido colaboración.

Contención emocional
 Respeto de las acciones

que probablemente se tomarán en el colegio, el Dr. en Psicología Himmler Olivares, profesor del área Educacional del Departamento de Psicología de la Universidad de Concepción, comentó que es importante que tan pronto como sea posible los equipos de trabajo del establecimiento puedan afrontar la crisis manteniendo y ampliando tanto como sea posible sus capacidades para realizar actividades de promoción en el ámbito socioemocional.

“Trabajar con estudiantes que presentan más dificultades en el plano socioemocional derivadas del problema”, señaló.

Es relevante, según el Dr. Olivares, considerar también que la evidencia señala que es indispensable, igualmente, mantener acciones de promoción de habilidades sociales y emocionales para todos los estudiantes. “Mantener y redoblar esfuerzo en promover el desarrollo de habilidades emocionales y sociales”, señaló.

También, será fundamental contar con redes adecuadas de derivación y apoyo de otras instituciones de salud y sociales para estudiantes que lo necesiten, explicó. “Especialmente si sus familias no cuentan con recursos para costear el acceso a profesionales de salud mental”, afirmó.

Evaluación de apoyos

Dada la situación, en que se ha generado un estrés adicional en la comunidad educativa, el director del Slep Andalién Costa, comentó que están abiertos a buscar los apoyos que sean necesarios. “En relación a la iniciativa de participar en el programa A Convivir se Aprende, lo hemos conversado con el ministro (de Educación) y con otras autoridades a objeto de que se evalúe la pertinencia del ingreso al programa”, dijo.

“Nos parece muy importante recoger el conjunto de iniciativas tanto públicas como privadas a objeto



de potenciar el apoyo de nuestra comunidad escolar. Pero no queremos sobreintervenir, tiene que ser una estrategia muy pensada, muy regulada, a objeto de estabilizar el funcionamiento afectivo de nuestra comunidad del establecimiento Nuevos Horizontes”, expuso.

El programa A Convivir Se Aprende, actualmente se encuentra presente en seis comunas: Lota, Lebu, Quilleco, San Rosendo, Los Álamos y Nacimiento. En total ha llegado, en sus diferentes formas, a más de 300 establecimientos. Entre 2023 y 2025 el programa ha llegado a 17 comunas de la Región del Biobío.

Está enfocado en los ejes de convivencia y de salud mental del Plan de Reactivación Educativa, busca fortalecer en los equipos de gestión y de convivencia escolar las competencias para enfrentar situaciones de violencia escolar, prevenirla y favorecer la convivencia. “El Programa se estructura

en tres componentes principales: red territorial, acompañamiento focalizado y formación”, detalló.

El Dr. Óscar Nail, investigador responsable del Programa “A Convivir Se Aprende” en Biobío y académico de la Universidad de Concepción, comentó que la Región tiene resultados sobresalientes en la implementación del programa. “Con valoraciones que superan los promedios nacionales en todos los indicadores evaluados. Se destaca particularmente la extraordinaria valoración de todos los componentes del Programa, especialmente el acompañamiento focalizado con un 97% y las jornadas de formación con 96%, así como el unánime reconocimiento del efecto formativo de las acciones de convivencia y del aporte activo a una mejor gestión ambos con 100%”, detalló el académico.

“Las estrategias apuntan a entregar herramientas de gestión y de mejora de la

convivencia a nivel institucional y de aula, se trabajan temarios y prioridades desde cada establecimiento y también temas emergentes en las redes comunales, por tanto la idea es atender la

agenda de prioridades desde los territorios locales, cada establecimiento y desde la academia”, indicó el Dr. Nail.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl